

## "ME SEREIS TESTIGOS"

ORGANO OFICIAL DE LA CONVENCION BAPTISTA DE PUERTO RICO

AÑO 5

AGOSTO DE 1971

NUMERO 7.

El domingo 20 de junio, temprano en la mañana, sonó el timbre del teléfono; nos llamaba el Dr. Francisco F. Colón Brunet para darnos un triste mensaje: Mergal ha muerto.

Apenas podíamos continuar el diálogo telefónico, como que nos era imposible creerlo, pero así era.

Ha partido hacia lo Eterno un gigante del pensamiento, ya que Angel Mergal era de todo-- orador, teólogo, educador, predicador, poeta, psicólogo, sociólogo, filósofo, hombre de ciencia y poseedor de varios idiomas y lenguas muertas. Y no hemos de pasar por alto que fue un gran escritor de varias obras religiosas y pedagógicas, aparte de múltiples artículos de revistas y de prensa diaria.

El muchacho nació en Cayey en el año 1909. Hizo su instrucción elemental y secundaria en el pueblo de su natalicio, y en 1928 lo vimos llegar a Río Piedras para hacer su ingreso al Seminario Evangélico de Puerto Rico, donde se graduó de Teología en 1931. Luego prosiguió estudios superiores, hasta llegar a una maestría en la Universidad de Puerto Rico, y más tarde se fue a Nueva York para obtener doctorados en Filosofía y en Teología en la Universidad de Columbia.

Sus labores docentes las repartió entre la antigua Academia Bautista de Barranquitas, de la cual fue director, el Seminario Evangélico de Puerto Rico, la Universidad de Puerto Rico y la Universidad Interamericana.

En el momento de su deceso era director literario de las publicaciones del Departamento de Instrucción de Puerto Rico.

Desde la cátedra, Mergal repartía su saber con toda la autoridad de un hombre estudioso, ofreciendo postulados certeros como lo hace siempre quien ha sabido evaluar sus principios y sus convicciones, sin flaqueo y sin claudicaciones. Como poeta, sus versos tenían la frescura del Torito; como amigo, franco y a veces mordaz; como orador, convincente; como teólogo, profundo, pero a la vez sencillo para hacerse comprender, y como amigo, sincero, y hasta duro, cuando quería llevar a los que amaba por la verdad como él la entendía.



**DR. ANGEL M. MERGAL**

# TEOLOGO BAUTISTA

POR: TOMAS ROSARIO RAMOS

No era el maestro que acostumbra almacenar datos para crear pedantes y papagallos. Su misión consistía en enseñar sus alumnos a pensar y a analizar. No creía en los retazos del conocimiento, sino en piezas integrales del saber. Fue por eso que pudo ayudar a formar buenos predicadores del

(Continúa en la página 2)

## CONTINUACION DE LA PORTADA

evangelio. Por encima de toda ciencia, enfatizó el valor de la fe cristiana. Por muchos años él puso su saber, que era mucho a los pies del Salvador que él aceptara desde su niñez. Creía en la Biblia como el libro de los libros, como revelación suficiente para que el apóstol Pablo. Era el teólogo paulino, con sus preferencias especiales para la Carta a los Romanos, el libro por excelencia de Lutero y de la Reforma Protestante.

Mergal tenía serias dudas sobre lo que ahora estamos denominando ecumenismo. Decía que esto era posible cuando toda la Iglesia aceptase el Nuevo Testamento como regla de fe, y se eliminaran las vanas y pomposas ceremonias, el alto clericalismo y las imágenes de los templos. No concebía él la Iglesia de Jesucristo plagada de supersticiones, vana milagrería y de complacencia para el pecado.

Mientras ejercía la cátedra, él confiaba en sus alumnos y éstos lo amaban y lo respetaban. Fue por eso que sus días de docencia estuvieron exentos de revueltas y protestas estudiantiles. ¿Por qué atacar a quien es bueno y respetuoso de los derechos de los demás.

Era filósofo por vocación, pero jamás permitió que las fábulas y las vanas filosofías de este mundo debilitaran sus profundas creencias evangélicas. Siempre lo oíamos pronunciar las palabras de Pablo: "Yo sé en quien he creído."

Un gran hombre debe dejarse acompañar de una gran mujer, y Mergal encontró esa bendición en Margaret Zimmerman, gran dama de ascendencia germana y de corazón puertorriqueño. Brillante como él, y profesora universitaria de amplia preparación intelectual y espiritual. Crearon su nido de amores mientras los dos enseñaban en Barranquitas y criaron dos "pibes", Margarita y Carlitos.

Ese buen hogar se llenó de buenos libros y de una dulce música sagrada, ya que Margaret es una gran organista, muy útil a su iglesia en este dulce ministerio del pentagrama.

Angel era su nombre, pero no era un angel como tampoco lo somos los otros. Era grande porque era humano, con sus subidas y sus bajas. Creo que fue Víctor Hugo quien una vez dijo que había hombres tan santos que no sabían ser hombres. Mergal era santo y era hombre, y como tal, tuvo sus subidas y sus bajas. ¿Quién no las tiene? Empero, nunca sufrió bajas respecto a Jesucristo.

Mergal se ha ido con su Señor. Como peregrino de este mundo ya cumplió su misión, y Dios lo llamó a su morada permanente. El dijo estas palabras muchas veces: "Sórbida es la muerte con victoria."

Adios, querido amigo. Has ascendido al alto suelo de los inmortales.

---Junio de 1971.

Tomás Rosario Ramos

## NOTA DE REDACCION:

Damos la más cordial bienvenida al compañero Daniel Luis Flores como colaborador en esta revista y aprovechamos para invitar a otros compañeros y hermanos a enviar sus colaboraciones. También le damos la bienvenida al compañero Rubén Ortiz.

Al iniciarse el nuevo año escolar estamos tomando nota en este número de las escuelas de nuestras iglesias y saludamos a todos los maestros y alumnos de todo el sistema escolar en Puerto Rico.

EL NUEVO EVANGELISTA - *Organo oficial de la Convención Bautista de Puerto Rico*

Apartado 1283 - Hato Rey, Puerto Rico 00619

DIRECTOR: *Rvdo. Félix Castro Rodríguez*

Dirección Postal: Apartado 66  
Carolina, Puerto Rico 00630

## JUNTA DE PUBLICACIONES:

*Rvdo. Félix Castro Rodríguez*  
*Sr. Bejamín Rosa*  
*Sr. Peter Bonilla*  
*Sra. Clara S. de Mercado*

SECOND CLASS POSTAGE PAID AT CAROLINA, PUERTO RICO 00630

*Se publica mensualmente en los talleres de la General Lithographic Co., Inc. de Caguas, P.R.*  
*Circulación: 3,000 ejemplares*  
*Precio de subscripción: \$2.00*  
*Precio número suelto: 15 centavos*

## PLAN DE ANUNCIOS

<i>1 página</i>	<i>\$40.00</i>	<i>1/8 página</i>	<i>\$8.00</i>
<i>1/2 página</i>	<i>25.00</i>	<i>1/16 página</i>	<i>5.00</i>
<i>1/4 página</i>	<i>15.00</i>	<i>1/32 página</i>	<i>3.00</i>